

NOTRE EUROPE COMITÉ DE ORIENTACIÓN

7-8 Noviembre 2008

Frente a la crisis, necesidad de Europa

La actual crisis económica mundial es la más grave que haya conocido Europa desde la Segunda Guerra mundial. En estos momentos, es imposible predecir cuál será la salida o la duración del cambio profundo que discurre delante de nuestros ojos. Europa no está al abrigo de la tormenta; puede salir reforzada o, al contrario, seriamente debilitada por los conflictos internos. Como en tantas otras ocasiones, la dificultad constituye a la vez una oportunidad y una menaza.

Frente a esta crisis, Europa cuenta con múltiples ventajas. El crecimiento remarcable del bienestar en todos los Estados que se han unido al proyecto europeo se explica por la existencia de un gran mercado interno, basado – según la fórmula de Jacques Delors – en “la competencia que estimula, la cooperación que refuerza y la solidaridad que une”. Su equilibrada concepción del rol que juegan mercados y poderes públicos se refuerza con la existencia de un modelo social que permitirá atenuar las consecuencias de la desaceleración del crecimiento económico. En el seno de la zona Euro, la moneda única constituye un sólido bastión frente a las turbulencias financieras.

A pesar de estas ventajas, si la respuesta política a una menaza sistémica no es ella misma sistémica la probabilidad de que dicha respuesta sea eficaz es baja. La Unión Europea – y no los Estados miembros actuando de forma dispersa o vagamente coordinados – debe desarrollar un conjunto de acciones para hacer frente a la crisis. El tiempo es propicio para relanzar una proposición contenida en el Libro Blanco de 1993 para el Crecimiento, la Competitividad y el Empleo: crear “Euro-bonds” para financiar grandes proyectos de infraestructura de interés común europeo. Asimismo, la crisis debe impulsar Europa a completar el edificio de la Unión económica y monetaria, reforzando su dimensión económica.

La continuidad y la coherencia de la acción de la Unión deben ser garantizadas por la Comisión Europea, la institución cuya misión es el interés europeo. De su capacidad de iniciativa y de su preservación del espíritu comunitario depende el buen funcionamiento del triángulo institucional que ella constituye con el Consejo de Ministros y el Parlamento Europeo.

La elección de un nuevo Parlamento en junio 2009 será la ocasión de sentar la legitimidad del liderazgo de la nueva Comisión. En este contexto, ha llegado el momento de dar cuerpo a la idea propuesta por el Comité de Notre Europe en 1998: Que cada familia política europea presente, durante la campaña electoral, un candidato por el puesto de Presidente de la Comisión, quien deberá presentarse delante de los ciudadanos y debatir con sus oponentes. Los ciudadanos deben sentir que existen alternativas políticas claras respecto a los grandes temas europeos así como personas que las encarnan. Las elecciones de junio 2009 son una ocasión que no se debe desaprovechar.

Jacques DELORS, Presidente fundador de *Notre Europe*, ex presidente de la Comisión Europea

Tommaso PADOA-SCHIOPPA, Presidente de *Notre Europe*, ex Ministro de Economía y Finanzas de Italia

Pascal LAMY, Director General de la OMC, Presidente de Honor de *Notre Europe*

Jean Luc DEHAENE, Miembro del Parlamento Europeo, ex Primer Ministro de Bélgica

Jacques SANTER, Ministro de Estado Honorario, ex Primer Ministro de Luxemburgo y ex presidente de la Comisión Europea

Romano PRODI, Presidente del Grupo de Expertos de las Naciones Unidas sobre las Operaciones de Paz en África, ex Primer Ministro de Italia y ex Presidente de la Comisión Europea

Péter MEDGYESSY, Ex Primer Ministro de Hungría

Paavo LIPPONEN, Ex Primer Ministro de Finlandia

Guy VERHOFSTADT, Ministro de Estado, ex Primer Ministro de Bélgica

Carlo Azeglio CIAMPI, Senador, ex Presidente de la República Italiana

Felipe GONZÁLEZ, Presidente de la Fundación Progreso Global y ex Primer Ministro de España

Etienne DAVIGNON, Ministro de Estado de Bélgica y ex Vicepresidente de la Comisión Europea

Joschka FISCHER, Ex Ministro de Asuntos Exteriores de Alemania

John MONKS, Secretario General de la Confederación Europea de Sindicatos

Denis MACSHANE, Miembro del Parlamento Británico

Peter SUTHERLAND, Ex Comisario Europeo, Ex Procurador General de la República de Irlanda

Jean FRANÇOIS-PONCET, Senador, Ex Ministro de Asuntos Exteriores de Francia

Vítor MARTINS, Consejero en Asuntos Europeos del Presidente de la Republica de Portugal

Alain LAMASSOURE, Miembro del Parlamento Europeo

Piero FASSINO, Ex Ministro de Italia

Antoinette SPAAK, Ministro de Estado de Bélgica

Klaus HÄNSCH, Miembro del Parlamento Europeo, ex Presidente del Parlamento Europeo

Anna DIAMANTOPOULOU, Miembro del Parlamento Europeo, ex Comisaria Europea

Jan KULAKOWSKI, Miembro del Parlamento Europeo

Pasqual MARAGALL, Ex Presidente de Cataluña y Ex Alcalde de Barcelona

Emilio GABAGLIO, Ex Secretario General de la Confederación Europea de Sindicatos

Allan LARSSON, Ex Director General de la DG Empleo de la Comisión Europea

Paul HERMELIN, Director General de Capgemini

Vasso PAPANDREOU, Miembro del Parlamento Griego, Ex Ministro, Ex Comisario Europeo

Nicole GNESOTTO, Profesora titular de la cátedra sobre la Unión Europea en el CNAM, Vicepresidenta de *Notre Europe*

Joachim BITTERLICH, Embajador (ret), Vicepresidente Ejecutivo de Asuntos Exteriores de Veolia Environnement, Vicepresidente de *Notre Europe*

Pierre LEPETIT, Vicepresidente de *Notre Europe*

Philippe de SCHOUTEETE, Ex Representante Permanente de Bélgica en la Unión Europea

Elisabeth GUIGOU, Diputada francesa, Vicepresidenta de la Comisión de Asuntos Exteriores de la Asamblea Nacional

Eneko LANDABURU, Director General de Relaciones Exteriores de la Comisión Europea

Jean Louis BOURLANGES, Ex miembro del Parlamento Europeo

Sophie Caroline de MARGERIE

Laurent COHEN-TANUGI, Abogado, Escritor

Riccardo PERISSICH, Ex director General de la DG Industria de la Comisión Europea

Renaud DEHOUSSE, Director del Centro de Estudios Europeos de Sciences-Po Paris

Jean NESTOR, Ex Secretario General de Notre Europe

Gaëtane RICARD-NIHOUL, Secretaria General de Notre Europe